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POR DEUDAS DE 
DERECHO DE ASEO 

EXPERTOS EXPLICAN 
CÓMO FUNCIONARÍA 

DROGA AVALUADA EN 
MÁS DE $180 MILLONES 

EL 18 DE MARZO 
VENCE PLAZO 
PARA OPTAR A 
BENEFICIOS 

¿CÓMO SE 
PODRÍA LLEGAR A 
RACIONAR AGUA 
EN OVALLE?

MILLONARIO 
DECOMISO DE 
MARIHUANA EN 
COMBARBALÁ

PDI INTERVIENE ESTRUCTURA CRIMINAL 
Y DECOMISA MÁS DE 39 KILOS DE DROGA
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EN EL HOSPITAL PROVINCIAL DE OVALLE

ACUSAN FALTA DE 
OFTALMÓLOGOS

La directiva de la FENPRUSS explica que hay profesionales de la salud 
que han emigrado a La Serena y Coquimbo, provocando que el recinto 
hospitalario ovallino sufra una falta de personal en algunas áreas, 
principalmente en oftalmología. También se necesitaría neurólogo 
adulto y cardiólogo. 02

E
L

 O
V

A
L

L
IN

O

OPERACIÓN RIVERA DEL LIMARÍ 

04

07
DEPORTIVO LIMARÍ ENFRENTARÁ LAS SEMIFINALES DE LA COPA DE CAMPEONES08



EL OVALLINO  MIÉRCOLES 6 DE MARZO DE 2024CRÓNICA02  /   elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

Oftalmología es la principal área a 
reforzar en el Hospital de Ovalle 

 A CASI CUATRO AÑOS DE SU APERTURA 

La directiva de la FENPRUSS 
explica que hay profesionales 
de la salud que han emigrado 
a La Serena y Coquimbo, 
provocando que el recinto 
hospitalario ovallino sufra 
una falta de personal en 
algunas áreas, principalmente 
en oftalmología. También se 
necesitaría neurólogo adulto y 
cardiólogo, entre otros. 

Este mes de marzo se cumplirán cua-
tro años desde que el nuevo Hospital 
Provincial de Ovalle abrió sus puertas 
a la comunidad, momento ideal para 
que los dirigentes de la salud realicen 
una evaluación de la actualidad del 
recinto. 

La presidenta de la FENPRUSS Ovalle, 
Lucy García, comienza enumerando 
las mejoras que tuvo el hospital en su 
reapertura, enfatizando en la atención 
y la infraestructura. 

“Se mejoraron principalmente los 
espacios físicos, porque el hospital 
antiguo estaba muy fuera de norma. 
Aumentaron los pabellones, aunque 
quizás en un principio no se notó por 
el tema de la pandemia, pero este 
hospital tiene 7 pabellones, de los 
cuales 6 están hábiles. Aumentó el 
número de box en Urgencias, que ahora 
es una unidad mucho más moderna y 
agradable para el paciente, en cuanto a 
las salas de espera y box de atención”, 
señaló, agregando que “el sistema de 
atención ahora es diferente, hay una 
gran diferencia en la atención de la 
salud, por ejemplo, antes no teníamos 
camas críticas, y ahora sí tenemos, 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

El Hospital Provincial de Ovalle está cerca de cumplir 4 años de funcionamiento, tras su apertura en 2020. MINSAL

además de las camas UTI”. 

TAREAS PENDIENTES 
Por otro lado, la dirigenta ovallina 

enumera algunas de las necesidades 
que tiene en la actualidad el Hospital 
Provincial de Ovalle, destacando la 
falta de profesionales de la salud, 
situación provocada por diferentes 
factores. 

“Habían llegado médicos, pero cuando 
les ofrecieron otros trabajos en La 
Serena y Coquimbo se fueron. En 
general falta recurso humano, en su 
momento teníamos cargos covid, pero 
en el último tiempo no se le renovó 
contrato a varios funcionarios, prin-
cipalmente 12 tecnólogos médicos 
y 12 kinesiólogos, ese es el número 
más importante”, explicó García. 

En ese sentido, detalla que oftalmo-
logía sería la principal área a reforzar 
en el nosocomio ovallino. 

“Hemos tenido problemas con el tema 
de cataratas, porque había médicos, 
pero cuando abrió el CFT de La Serena 
se fueron, nos quedamos con solo una 
doctora de oftalmología para hacer 
todo, y había un gran compromiso 
para operación de cataratas. Se han 
ido buscando fórmulas para cumplir 
con la meta”, apunta, mencionando 
de paso a otros profesionales que 
se necesitan “se han ido haciendo 
adaptaciones de los horarios de los 
médicos para ir cumpliendo con las 
atenciones, pero igual falta horas de 
neurólogo adulto, cardiólogo, entre 
otros”.

Por último, la presidenta FENPRUSS 
menciona otro detalle con el cual han 
tenido especial cuidado, “falta mejorar 
la atención de farmacia, porque se ha 
probado de una u otra forma, pero la 
gente sigue reclamando. En eso se 
sigue buscando fórmulas para que la 
atención sea más expedita”, concluyó.

“HAN LLEGADO MÉDICOS, 
PERO CUANDO SE LES 
OFRECE OTRO TRABAJO EN 
LA SERENA Y COQUIMBO SE 
VAN. EN GENERAL FALTA 
RECURSO HUMANO, EN 
SU MOMENTO TENÍAMOS 
CARGOS COVID, PERO EN 
EL ÚLTIMO TIEMPO NO SE 
LE RENOVÓ CONTRATO A 
VARIOS FUNCIONARIOS”
LUCY GARCÍA
PRESIDENTA FENPRUSS OVALLE 
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Nuevas herramientas y oportunidades 
productivas para usuarios INDAP en Monte Patria

GRACIAS A CONVENIO CON MUNICIPIO

En total fueron 23 los 
usuarios y usuarias INDAP 
que se capacitaron acerca 
del buen uso de plaguicidas y 
sobre el manejo y transición 
agroecológica en la comuna 
de los Valles Generosos.

La ceremonia de certificación fue reali-
zada en el Salón Juan Carlos Castillo del 
Centro Cultural Municipal Huayquilonko 
y se hizo posible gracias al trabajo 
colaborativo que la Municipalidad de 
Monte Patria mantiene junto a otras 
instituciones públicas. En esta opor-
tunidad la capacitación se llevó a cabo 
mediante el convenio entre el Instituto 
de Desarrollo Agropecuario (INDAP) y 
el Servicio Nacional de Capacitación y 
Empleo (SENCE), mediante el Programa 
Transferencias al Sector Público, el que 
es financiado por el Servicio Nacional 
de Capacitación y Empleo (SENCE). 
Cada curso contó con distintos módulos 
de aprendizajes y en total se consideró 
una inversión superior a los $6 millones.

Respecto al curso llamado Manejo y 
transición agroecológica en la Agricultura 
Familiar Campesina, 12 productores o 
productoras de Monte Patria partici-
paron de las diferentes clases lo cual 

Cada curso 
contó con 
distintos 
módulos de 
aprendizajes 
y en total se 
consideró 
una inver-
sión supe-
rior a los $6 
millones.
CEDIDA

les permitió entender los principales 
conceptos relacionados con la agricul-
tura sustentable y la agroecología. Por 
otra parte, en el curso Uso y manejo 
de plaguicidas agrícolas, 11 fueron los 
usuarios certificados que participaron 
de la instancia que tuvo por objetivo el 
aprender a realizar labores agrícolas de 
almacenamiento, transporte, mezcla, 
manejo, uso y aplicación de plaguicidas 
de acuerdo a las diferentes condiciones 
prediales y a la normativa vigente.

El Alcalde de Monte Patria, Cristian 
Herrera Peña, acompaño a los usuarios 
en esta instancia y se refirió a la impor-
tancia que tiene que los productores y 
productoras campesinos de la comuna 
se capaciten. “Estos dos cursos son 
muy importantes, el de manejo de 

plaguicidas y además el ir avanzando 
hacia la agroecología, para nosotros son 
fundamentales porque tenemos una 
situación crítica y no podemos seguir 
produciendo de la misma manera que 
hace años atrás, por eso los dos cursos 
que se realizaron en la comuna son 
fundamentales, ya que entregan una 
mirada y herramientas distintas para 
que los 23 beneficiados de nuestro 
territorio enfrenten mejor este esce-
nario complejo de cambio climático y 
escasez hídrica, con el convencimiento 
de no abandonar el campo, de seguir 
produciendo esta cadena tan impor-
tante que es la cadena alimenticia en 
nuestra comuna”, puntualizó.

Por su parte, Ariel Santander, egresado 
del curso Uso y manejo de plaguicidas 

agrícolas, destacó la importancia de 
generar estas capacitaciones, “Esta 
instancia la aproveché al máximo, ya 
que es gratuita y no todos tenemos el 
alcance para poder solventar este tipo 
de curso de manera particular. Estas 
oportunidades hay que saber llevarlas 
a cabo para poder superar el nivel en 
que están produciendo nuestros cam-
pos y salir adelante en estos tiempos 
difíciles”, cerró.

El municipio de Monte Patria me-
diante su primera autoridad comunal, 
el edil Cristian Herrera Peña, reafirmó 
el compromiso con los productores y 
emprendedores de la comuna para así 
generar nuevas herramientas y opor-
tunidades de trabajo mediante estas 
capacitaciones.

EQUIPO EL OVALLINO
Monte Patria
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Más de $180 millones en marihuana 
decomisó carabineros en Combarbalá

EQUIVALENTE A 214 MIL DOSIS DE DROGA 

Casi 300 plantas de marihuana fueron encontradas e incautadas en una quebrada de Manquehua, comuna de Combarbalá. CEDIDA

Casi 300 plantas fueron 
encontradas en una 
quebrada cercana al sector 
de Manquehua. Autoridades 
destacaron el trabajo 
investigativo que permitió 
obtener estos positivos 
resultados. 

Una plantación con casi 300 plan-
tas de marihuana y equivalente a 
214 mil dosis de droga, fue des-
cubierta e incautada esta semana 
por carabineros de la Subcomisaría 
Combarbalá, en una de las quebradas 
interiores en la zona cordillerana de 
la comuna. 

De acuerdo al subcomisario, Capitán 
Nicolás Acuña, “este decomiso es 
el resultado de un trabajo investi-
gativo realizado en terreno por los 
carabineros de Combarbalá, donde 
se conjugó la vinculación comuni-
taria con diversas diligencias, y que 
nos permitieron evitar que más de 
180 millones de pesos en droga se 

comercializaran en los barrios de 
nuestra comuna, de nuestra región 
y del país”.

La plantación, localizada en el sec-
tor de Manquehua, se distribuía en 

un corral artesanal y mantenía 296 
plantas de marihuana de diversas 
alturas y en distintas etapas de su 
proceso de crecimiento.

“Aquí resulta fundamental el trabajo 
que realizamos todos los días en 
terreno, porque genera y fortalece 
confianzas, que son la base de 

cualquier diligencia investigativa. 
Los Carabineros de Combarbalá 
tenemos un fuerte compromiso con 
la comunidad y con la generación 
de espacios libres de droga, que 
permitan un sano desarrollo y una 
buena calidad de vida, por eso esta-
mos permanentemente desplegados 
para concretar operativos que nos 
permitan contribuir a la erradicación 
de droga desde la comuna”, agregó 
el Capitán Acuña. 

Por  su  pa r te ,  l a  De legada 
Presidencial del Limarí, Marily 
Escobar Oviedo declaró “quisiera 
destacar el trabajo realizado por 
carabineros y enfatizamos con fuerza 
este nuevo golpe al narcotráfico y a 
los delitos asociados a este ilícito 
que generan gran inseguridad a la 
provincia de Limarí. La ruralidad se 
ha visto inmensamente afectada 
por el narcocultivo, es por ello que 
nuestra preocupación y ocupación 
está enfocada en apoyar la labor de 
nuestras policías en estas opera-
ciones y como gobierno seguiremos 
trabajando arduamente en entregar 
seguridad a las familias”

Si bien esta es la primera plan-
tación de marihuana incautada en 
Combarbalá este año, ya a media-
dos de enero, carabineros había 
concretado la detención de dos 
jóvenes de 17 años por tenencia 
de droga, tras ser fiscalizados con 
más de 1.800 dosis de cannabis y 
dos gramos de cocaína.

“AQUÍ RESULTA 
FUNDAMENTAL EL 
TRABAJO QUE REALIZAMOS 
TODOS LOS DÍAS EN 
TERRENO, PORQUE 
GENERA Y FORTALECE 
CONFIANZAS, QUE SON 
LA BASE DE CUALQUIER 
DILIGENCIA INVESTIGATIVA. 
LOS CARABINEROS DE 
COMBARBALÁ TENEMOS UN 
FUERTE COMPROMISO CON 
LA COMUNIDAD Y CON LA 
GENERACIÓN DE ESPACIOS 
LIBRES DE DROGA”
CAPITÁN NICOLÁS ACUÑA
SUBCOMISARIO DE CARABINEROS DE COM-
BARBALÁ

EQUIPO EL OVALLINO
Combarbalá
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Decomisan más de 39 kilos de marihuana 
en Operación Rivera del Limarí

TAMBIÉN SE INCAUTÓ UN ARMA Y MUNICIONES 

La Brigada Antinarcóticos y Contra el Crimen Organizado 
intervino una estructura criminal integrada por 8 hombres 
mayores de edad, quienes cultivaban la droga en sectores 
rurales de Monte Patria, para luego comercializarla en una 
cancha de carreras clandestinas de caballos en Ovalle. 

D e te c t i ve s  d e  l a  B r i g a d a 
Antinarcóticos y Contra el Crimen 
Organizado La Serena incautaron 
municiones, un arma y más de 39 
kilos de cannabis procesada y lista 
para su comercialización.

Este procedimiento estuvo enmar-
cado en la denominada Operación 
Rivera del Limarí, a la salida de Ovalle. 

De acuerdo al trabajo de la PDI desa-
rrollado en conjunto con el Sistema de 
Análisis Criminal y Focos Investigativos 
del Ministerio Público, una estructura 
criminal integrada por 8 hombres 
mayores de edad cultivaban las plan-
taciones ilegales en localidades rurales 
aledañas a Monte Patria.

Posteriormente, trasladaban la droga 
hasta las cercanías de la comuna de 
Ovalle, donde estaban las instalaciones 
de carreras de caballo clandestinas 
que funcionaban como fachada y 
como su centro de operaciones para 
realizar las transacciones y comer-
cializar miles de dosis de cannabis. 

Así con la Operación planificada 
intervinieron parcelas y domicilios, 
autorizados por el Juzgado de Garantía 
de Ovalle y en coordinación con la 
fiscalía, donde los detectives incau-
taron más de 39 kilos de cannabis 
procesada y a granel, 4 camionetas, 
un revólver, municiones de diverso 
calibre, entre otras especies de interés 
criminalístico. 

La Operación Rivera del Limarí de la PDI obtuvo positivos resultados, con un importante decomiso. EL OVALLINO

Por otra parte, un total de 6 im-
putados fueron formalizados por el 
Ministerio Público y quedaron en 
prisión preventiva tras su detención. 

“Detectives de esta unidad es-
pecializada, en conjunto con el 
Sistema de Análisis Criminal y Focos 
Investigativos Fiscalía de Focos, 
desarrollaron la Operación Ribera 
del Limarí, para desarticular una es-
tructura criminal dedicada al cultivo, 

cosecha y producción de cannabis 
en sectores aledaños a la comuna de 
Monte Patria. Con la investigación, 
logramos establecer que usaban co-
mo lugar de acopio unas pesebreras 
cercanas al río Limarí, a la salida de 
Ovalle, y ocupaban una pista para 
carreras clandestinas de caballos 
como fachada para su centro de 
operaciones, donde concretaban la 
venta y comercialización de la sus-

tancia ilícita”, informó el subprefecto 
Miguel Cabezas jefe de la Brigada 
Antinarcóticos y Contra el Crimen 
Organizado La Serena.

Por su parte, la Delegada Presidencial 
del Limarí, Marily Escobar Oviedo, 
valoró la labor investigativa de la PDI, 
lo que se ha visto reflejado en estos 
positivos resultados, “agradecemos 
el trabajo constante de la Policía 
de Investigaciones para generar un 
seguimiento, investigación y una 
incautación exitosa de droga, que es 
un área de enfoque importante para 
la seguridad de la comunidad de, en 
este caso, Monte Patria y Ovalle. 
Asimismo, como gobierno poseemos 
una red de gestión importante con 
PDI y el OS7 de carabineros para 
disminuir y finalmente poder erradi-
car este tipo de delitos”, sostuvo la 
máxima autoridad provincial.

“CON LA INVESTIGACIÓN, 
LOGRAMOS ESTABLECER 
QUE USABAN COMO 
LUGAR DE ACOPIO UNAS 
PESEBRERAS CERCANAS 
AL RÍO LIMARÍ, A LA SALIDA 
DE OVALLE, Y OCUPABAN 
UNA PISTA PARA CARRERAS 
CLANDESTINAS DE 
CABALLOS COMO FACHADA 
PARA SU CENTRO DE 
OPERACIONES, DONDE 
CONCRETABAN LA VENTA Y 
COMERCIALIZACIÓN DE LA 
SUSTANCIA ILÍCITA”
SUBPREFECTO MIGUEL CABEZAS
JEFE DE LA BRIGADA ANTINARCÓTICOS Y CON-
TRA EL CRIMEN ORGANIZADO LA SERENA

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle
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AVISO DE REMATE
El 1° Juzgado La Serena, ubicado en calle Rengifo Nº240, La Serena, 
rematará el día 19 de Marzo de 2024 a las 10:00 hrs., el inmueble ubicado 
en calle Eliazar Munizaga Torrejón Nº1785, que corresponde al Sitio Nº3, 
de la manzana 5, del Loteo “Parque Inglés II- Segunda Etapa”, comuna de 
Ovalle. Título de dominio inscrito a fojas 1518 N°2169 del Registro de 
Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Ovalle, año 2017. Rol de 
Avalúo 1800-96, comuna de Ovalle. Mínimo para subastar $65.349.739, al 
contado. Garantía: Los interesados deberán presentar vale vista bancario 
a la orden del Tribunal, por el 10% del mínimo, esto es, $6.534.973. Demás 
condiciones autos caratulados “SCOTIABANK CHILE con ARAYA 
GALLEGUILLOS” C-391-2023, del tribunal citado. La Serena, 29.02.2024.

Ingrid Marlene Ebner Rojas
Secretario

PJUD

Complejo escenario en Ovalle: ¿Cómo 
podría llegar a racionarse el agua?

SEQUÍA SE EXTIENDE HACE MÁS DE UNA DÉCADA

Después de que se revelara 
que la capital de la 
Provincia de Limarí podría 
verse sometida a una 
distribución controlada del 
recurso hídrico, expertos 
afirmaron que esta podría 
implementarse por horarios, 
sectores e incluso, aunque 
es más difícil, disminuyendo 
la presión del suministro. 
Eso sí, agregaron que la 
población podría realizar 
una demanda ante algún 
organismo internacional 
al negársele un derecho 
humano que es básico.

El pasado sábado, revelamos el com-
plejo escenario hídrico que afecta a 
la Provincia de Limarí, en específico 
a Ovalle.

De este modo, según Aguas Del 
Valle (ADV), se encuentra ante un 
posible racionamiento debido a que 
su abastecimiento dice relación con 
el agua que escurre del río, siempre 
y cuando haya agua disponible en el 
Embalse La Paloma. 

“Trabajamos hace meses con diferen-
tes usuarios además de autoridades, 
para aunar esfuerzos junto con asegurar 
la necesaria para el consumo huma-
no. Sería importante cerrar un nuevo 
acuerdo con la Junta de Vigilancia del 

Río Grande y Limarí, que considere la 
situación de esta cuenca además de 
que compatibilice los requerimientos 
agrícolas de la presente temporada…
por desgracia, ya muy desmejorada. 
Se debería reservar una cantidad 
mínima para la población”, afirmaron. 

Es así como desde la organización 
de usuarios agregaron que, con la 
Dirección General de Aguas (DGA), 

tienen calculado un plan de entrega 
del vital recurso que se extendería 
hasta julio próximo. 

“Desde allí en adelante, deberemos 
observar lo que traiga naturalmente 
el río, porque, a esa fecha, los niveles 
del Embalse Paloma van a estar más 
bajos, pero hay un nivel de fondo que 
nos va a permitir abastecer a Ovalle”, 
señaló su presidente, José González. 

Al mismo tiempo, complementó que 

continúan estudiando la implemen-
tación de medidas que permitan no 
solo satisfacer la demanda de agua 
de ADV, sino que también de los 
sistemas de agua potable rural que 
existen en el cauce. 

“Ya estamos realizándolo y espe-
ramos seguir, pero el escenario es 
crítico, dependemos de si caen lluvias. 
El panorama no está claro por cuanto 
los pronósticos no anuncian nada 
bueno, tenemos que buscar alter-
nativas: con lo poco que hay, hacer 
lo que más se pueda”, manifestó el 
presidente de la Junta de Vigilancia 
del Río Grande y Limarí. 

Sin embargo, más allá de la contin-
gencia, lo cierto es no existe noción 
entre las personas acerca de cómo 
se dispone un racionamiento hídrico.

Para el académico e investigador 
de la carrera de Agronomía de la 
Universidad De Las Américas (UDLA), 
Ignacio Fuentes, la implementación 
de esta medida puede realizarse dis-
tribuyendo su utilización por horarios.

“Hace más de una década, se dis-
puso un racionamiento de agua en la 
Región Metropolitana, particularmente 
en Santiago, lo que se tradujo que, 
en determinadas horas, no existiese. 
Simplemente se cortaba. Es así como 
la población solo tenía acceso en un 
momento determinado por la autoridad 
o la sanitaria correspondiente”, dijo. 

En este sentido, el académico e in-
vestigador de la carrera de Agronomía 
de la UDLA sostuvo que también 
podría implementarse a través de 
sectores o, aunque es más difícil y 
poco visto, bajándole la potencia al 
suministro. 

“No obstante, existe otra forma 
de racionar el recurso hídrico y es 
mediante una utilización mesurada 
como, por ejemplo, regando mínima-
mente los jardines o duchándose con 
menos frecuencia. Eso sí, esto es a 
voluntad del usuario”, añadió. 

Por su parte, la académica, experta 
en Cambio Climático y arquitecta 
del Paisaje de la Universidad Central 
(UCEN), Jadille Mussa, aseguró que 
existe una falta de planificación para 
enfrentar la escasez del vital elemento 
además de para disponer de medidas 
como el racionamiento. 

“La distribución controlada se dará 
porque hubo un mal manejo. Se debe 
trabajar especialmente con el sector 
agrícola y ganadero, que consume 
mucho. Racionar el agua es muy 
complejo porque la población podría 
llevar a cabo una demanda internacio-
nal al negársele un derecho humano 
que es básico”, finalizó. 

Los embalses se ubican en promedios históricos debido a la escasez del recurso hídrico. 
CEDIDA

RICARDO GÁLVEZ P.
Región de Coquimbo

SE DISPUSO UN 
RACIONAMIENTO DE 
AGUA EN LA REGIÓN 
METROPOLITANA, LO QUE 
SE TRADUJO EN QUE, EN 
DETERMINADAS HORAS 
IMPLEMENTE SE CORTABA”
IGNACIO FUENTES 
ACADÉMICO DE LA UNIVERSIDAD DE LAS 
AMÉRICAS

RACIONAR EL AGUA ES MUY 
COMPLEJO PORQUE LA 
POBLACIÓN PODRÍA LLEVAR 
A CABO UNA DEMANDA 
INTERNACIONAL AL 
NEGÁRSELE UN DERECHO 
HUMANO QUE ES BÁSICO”
JADILLE MUSSA 
ACADÉMICA DE LA UNIVERSIDAD CENTRAL 
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El 18 de abril vence el plazo para optar a 
beneficios por deudas de derechos de aseo 

EN LA COMUNA DE OVALLE

Recordemos que el Concejo Municipal, en julio de 2023, aprobó la eliminación del 100% de la deuda, multas e intereses, desde el año 2017 
para atrá

CEDIDA

El municipio de Ovalle, a 
través de la Oficina de 
Rentas y Finanzas, hizo un 
llamado a la comunidad 
local a revisar su situación 
y acogerse a beneficios y 
facilidades de pago. Además, 
el Concejo Municipal aprobó 
la eliminación de las deudas 
del año 2017 hacia atrás. 

El próximo 18 de abril vence el plazo 
para que los ovallinos y ovallinas, si 
tienen deudas por derechos de aseo 
domiciliario, opten a facilidades de 
pago. Para esto, deben acercarse a 
la Oficina de Rentas y Patentes del 
municipio de Ovalle para verificar y 
regularizar su situación.  

Recordemos que el  Concejo 
Municipal, en julio de 2023, aprobó 
la eliminación del 100% de la deuda, 
multas e intereses, desde el año 
2017 para atrás. Además, quienes 
tengan deudas desde el año 2018 
en adelante tendrán facilidades de 
pago consistentes en la eliminación 

de multas e intereses, si cancela al 
contado, de acuerdo a lo estipulado 
en la ley 21.554. Dentro de las 
facilidades de pago, se incluye el 
descuento de un 70% de las mul-
tas e intereses generados hasta la 
fecha y podrán cancelar hasta un 
máximo de 12 cuotas mensuales. 

El propósito principal es que “las 
familias ovallinas verifiquen su 

situación actual y se informen para 
ver si les corresponde o no cancelar 
los derechos de aseo domicilia-
rio. Por eso es necesario que se 
acerquen a la Oficina de Rentas y 
Patentes y si les corresponde pagar 
lo hagan antes del 18 de abril, para 
que accedan a las facilidades de 
pago” sostuvo el alcalde de Ovalle, 
Jonathan Acuña Rojas. 

Los contribuyentes también podrán 
revisar su situación actual en www.
municipalidadovalle.cl, en el banner 
Trámites Online, Pago derechos de 
aseo, donde tendrán que ingresar el 
rol de propiedad y podrán cancelar 
sólo si decide pagar el 100% de la 
deuda, pero si requiere realizar un 
convenio deberá concurrir necesa-
riamente a las oficinas municipales”.

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle
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Deportivo Limarí es el único equipo ovallino que se mantiene en la Copa de Campeones ANFA, categoría honor. 

Deportivo Limarí se posiciona 
entre los mejores cuatro equipos 

del fútbol amateur regional 

VAN POR EL TÍTULO EN CATEGORÍA HONOR 

Los celestes están clasificados para las semifinales de la 
Copa de Campeones ANFA, en donde deberán enfrentar a uno 
de los clubes más grandes de la región: Unión Bellavista de la 
Asociación de San Juan. Pese a ello, el equipo ovallino confía en 
poder ganar esta llave para seguir haciendo historia. 

En cada verano se disputa la pres-
tigiosa Copa de Campeones ANFA, la 
cual congrega a los mejores equipos 
del fútbol amateur de la Región de 
Coquimbo, quienes se disputan el 
título regional en cada categoría. 

Este torneo ya entra en su recta 
final, ya que se están por disputar las 
semifinales de la categoría honor, en 
donde estará la presencia de un equipo 
ovallino, el Club Deportivo Limarí. 

En esta edición del campeonato 
regional, los celestes enfrentaron en la 
primera fase a Huracán de Andacollo, 
a quien vencieron por 3 a 1 en la ida y 
cayeron por 0 a 1 en la vuelta, pudiendo 
así avanzar de etapa. Posteriormente, 
en los octavos de final, eliminaron 
por penales a Unión Arzobispal de 
La Serena, en una definición que se 
prolongó a los doce pasos porque 
ambos equipos ganaron sus partidos 
como local por 3 a 2. 

Finalmente, en cuartos de final los 
limarinos se midieron ante River Líder 
de Tierras Blancas, llave que tuvieron 
que remontar al perder por 0 a 1 el 
partido de ida. En la revancha se 
impusieron por un inapelable 5 a 2, 
encuentro jugado en la cancha AFAO 
de la Media Hacienda este último fin 
de semana. 

“La ida se jugó en un campo muy 
chiquitito, y perdimos sobre la hora en 
un partido que al menos merecíamos el 
empate. Luego tocó la vuelta y nuestro 
rival venía muy fuerte, pero nuestros 
jugadores tenían hambre de ganar, 
por eso el primer tiempo terminamos 
3 a 0 arriba, mientras en el segundo 
tiempo hicimos algunos cambios y 
terminamos ganando por 5 a 2. En 
casa siempre es donde nos hacemos 
más fuerte”, declaró el director técnico 
de Limarí, Michel Viera.  

De esta manera, los celestes pudie-
ron celebrar con su gente la clasifi-
cación a las semifinales de la Copa 
de Campeones ANFA, logro que no 
obtenían hace aproximadamente 10 
años. 

Pero el equipo ovallino no se conforma 
con ello, y desde ya se mentalizan en 
sumar nuevos triunfos, de hecho, en 
la noche de este miércoles tendrán 
un entrenamiento para preparar la 
semifinal ante su próximo rival, que 
es uno de los más clubes más grandes 
del fútbol amateur regional, se trata 
de Unión Bellavista de la Asociación 
de San Juan. 

“Nos toca enfrentar al equipo que 
más veces ha sido campeón en la 
región, es un equipo copero y por eso 
será muy difícil y duro, pero nuestros 
jugadores están en un muy buen nivel, 
ellos se sienten capacitados para 
ganar la llave”, señaló el DT. 

En esa misma línea, el estratega 
limarino agrega que “tenemos buenos 
jugadores como Lucas Portilla, Maykol 
Herrera y Bastián Galleguillos, nuestro 
club siempre se ha caracterizado por 
tener jugadores de buen toque y mucha 
pasión por la pelota. Tenemos el sueño 
de ganar grandes cosas, desde que 
pise una cancha vi grandes equipos 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle
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de la zona, por eso siempre tuve la 
intención de armar buenos equipos 
para darle una copita a nuestro club y 
a nuestra ciudad de Ovalle. Sabemos 
que es difícil, porque hay clubes más 
poderosos y que tienen más ‘lucas’, 
pero estamos bien interiorizados en 
lo que juegan nuestros rivales y con 
eso esperamos ganar”. 

PROGRAMACIÓN 
La semifinal de ida entre Deportivo 

Limarí de Ovalle y Unión Bellavista 
de San Juan está pactada para las 
17:00 hrs de este domingo 10 de 
febrero, en la cancha AFAO de la 
población Media Hacienda, en donde 
los limarinos esperan obtener un buen 
resultado para luego jugar la vuelta 
en Coquimbo. 

“Lo principal es que toda la gente 

ovallina nos pueda acompañar en este 
lindo desafío que tenemos, ya que 
por años hemos buscado esta copa. 
El estadio se ha llenado en los otros 
partidos, hemos sentido el apoyo de 
la gente, y esa buena vibra esperamos 
sentir también este domingo”, señaló 
Michel Viera. 

Para finalizar, el entrenador agradece 
a los emprendedores ovallinos que han 
apoyado al equipo en este desafío, 
que son Stud Friends, Distribuidora 
Julín y Rodrigo Huerta Transporte.“NOS TOCA ENFRENTAR AL 

EQUIPO QUE MÁS VECES 
HA SIDO CAMPEÓN EN LA 
REGIÓN, ES UN EQUIPO 
COPERO Y POR ESO SERÁ 
MUY DIFÍCIL Y DURO, PERO 
NUESTROS JUGADORES 
ESTÁN EN UN MUY BUEN 
NIVEL, ELLOS SE SIENTEN 
CAPACITADOS PARA GANAR 
LA LLAVE”
MICHEL VIERA
DIRECTOR TÉCNICO DEL CLUB DEPORTIVO 
LIMARÍ 


